
 
        

「自分の知らない自分」「自分のよさ」を発見！  

                                                       校長 滝井 陽一 

 光の春と言われるとおり、陽ざしが日増しに明るくなり暖かさを感じられるように

なってきました。本日、平成３０年度修了式を執り行うことができました。子どもたち

の話を聴く態度、元気な歌声など、この一年での成長を改めて感じることができまし

た。鳳至小学校の子どもたちの素直さが伝わってきます。  

 本日、各担任が通知表を子供たちに手渡しました。この３学期、あるいは１年間で、

できるようになったこと、じょうずになったこと、改善されたこと、仲良く協力してい

たことなどが記載されています。“自分の知らない自分”“自分のよさ”をたくさん発

見できた一年だったのではないでしょうか。子どもたちの可能性は限りなくあります。

ご家庭でお子様とこの一年を振り返ってください。そして、新年度も“自分の知らない

自分”“自分のよさ”とたくさん出会ってほしいと思います。  

   

 子どもたちは４月から新しい学年に進級します。新年度も子どもたちの良さを更に

伸ばせるよう、職員一同頑張りたいと思います。また、今後も子どもたちのよさや頑張

りを、この「学校だより」や「ホームページ」等を通して保護者、地域の皆様と共有で

きるよう取り組んでいきたいと思います。宜しくお願いします。 

 

 最後になりますが、先日行われました学校評価において、今年度も保護者の皆様か

ら沢山のご意見とご指摘をいただきました。本当にありがとうございます。今後も学

校の教育目標である「互いに学び合う子」「やさしく助け合う子」「健康で命を大切に

する子」「地域を大切にし礼儀正しい子」を目指すために、皆様方のご意見やご指摘を

真摯に受け止め、次年度に向けて参考にさせて頂きたいと思います。  

 平成３０年度、保護者の皆様、地域の皆様には、多くのご支援、ご理解を賜り、心よ

り感謝申し上げます。ありがとうございました。  

 

◇第４８回卒業証書授与式  

 ３月１５日（金）、第４８回卒業証書授与式が行われ、５３人の卒業生が巣立っていきまし

た。自分の最高の姿を保護者や地域の皆様、学校関係者に見せようと努力する姿があり心打た

れました。中学生になっても、自分を律し、活躍することを期待します。  

 

 

 

 

◇ＰＴＡ活動へのご協力に感謝！  
  
 ＰＴＡ活動スローガンは、「参観から参画へ」でした。これは、授業参観だけでなく、
懇談会や各種学校行事などにも積極的に参加することをねらいとしたものです。    
 今年度の参画率は４７．１％でした。昨年度より向上しました。参画の意識は少しずつ
ですが確実に向上しています。ＰＴＡ活動へのご協力、一年間ありがとうございました。 
ＰＴＡ評議員の皆様、お疲れさまでした。  

【PTA 役員の皆様】     

会  長  山田  忠和  副会長  川端  光栄   酒井  孝博  浅野  勝樹  宮下  和博  

崖   亮子  紫前   千秋  坂下  充   木島みゆき  

会  計  沖崎  陽子  監   事  船本  貴宏   

稲木   強  

市Ｐ理事  山田  忠和  

木島みゆき  

【PTA 学年委員の皆様】   
１年  船板由希惠   二木惠子  

松下ちえ子    中村佳保梨  

２年  光   弥生       舩板  佳恵  

北島  美穂        上濱  梨絵  

川口  真里        上濵  聡美  

３年  中村  有未     加川  久世  

山下  章滋   二角真理子   

橋浦  裕美   小岩  利美   

丸木茉奈美  

４年  古倉  信吾    濱道美登理  

寺田由美子    早瀬   愛  

５年  泉   由美   上杉  郁子  

宮下  葉月   白崎  由佳  

 

６年  加川  恵美   加川  千春    

新甫  雪子  

岩﨑  美樹     坂井裕美子  

年度当初の予定 (4 月全体の予定は学校だより新年号でお知らせします ) 

４月５日（金）新任式・始業式・入学式  下校時刻  全校児童   11:45 

４月８日（月）２～６年給食開始    下校時刻  １年生     11:30 2～6 年  15:20 

◇道徳ゲストティーチャー（GT）    

３月５日には３年生の道徳の時間に、学校評議員の岩崎さんをＧＴにお招きし、「自然愛

護」について考えました。ナホトカ重油漂着について、琴ヶ浜や袖ヶ浜、舳倉島でボランテ

ィアをしている人たちの思いに触れ、自然を守り保っていくことの大切さに気づきました。  

また３月１８日には２年生が三夜踊り保存会の宮腰さんをＧＴに招いてお話を聞きまし

た。三夜踊りの伝統を受け継ぐ宮腰さんのお話を聞いて、２年生はふるさと輪島の受け継い

でいきたい地域の祭りや行事について考えることができました。  

 

 
 

 

岩崎さん                   宮腰さん  

◎保護者アンケートのご意見について学校の回答です。 

（ご意見１）朝、７：３０頃に子供が登校すると、玄関のかぎがまだ開いてなく、数人待って

いる子がいます。不審者や野良犬、最近は街にもイノシシが出ると聞きます。早

めにカギが開くと安心します。  

（回 答１）従来より、登校後の校内及び外遊びにおける安全確保の為、 7 時３０分に玄関の

カギを開けることになっています。学校内の時計に合わせて開けますのでご理解

とご協力をお願いします。（職員の勤務時間は８時１５分から１６時４５分まで）   
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（ご意見２）入学時の説明時、筆箱や文房具ほかキャラクターは不可と聞いていたので、そう

いうものをやっと探して準備したのに、参観でキャラクターものを普通に使って

いるのを見受けられました。ルールは守らせてほしいです。友達が持っていると

子供が言いますが、ルールだからと我が子には説明しています。  

（回 答２）学校ではキャラクター物は学習に集中できないという理由で不可としていますが、

キャラクターの筆箱は可となっています。昨年度の説明会でうまく伝えられなか

ったことをお詫びします。生徒指導便りで再度お知らせしていきます。  

（ご意見３）学校でケガをしたり、子供同士のトラブルなど、小さなことでもまめに連絡をく

ださるので、先生には感謝しています。子ども一人一人に目が行き届いていると

感じます。  

（回 答３）ありがとうございます。継続していきたいと思います。  

（ご意見４）子供には少し宿題が多いかと・・・。いいことなんですが・・・。    

（回 答４）学校で再度見直しを図ります。なお家庭学習の時間確保と質の向上を目指してい

ますので、ご理解の程お願いします。何かありましたら、学年懇談会で確認して

いきたいと思います。  

（ご意見５）いじめやいやがらせ、仲間はずれがない学校になってほしい。  

（回 答５）いじめ防止基本方針を基に、全職員で今後も継続して取り組んでいきます。  

（ご意見６）（来年度の）帰宅のスクールバスをたのんであるんですけど、連絡（乗ることが

出来るかの返事）が全然きません。   

（回 答６）回答に時間がかかり申し訳ありませんでした。  

（ご意見７）学校のお知らせメールでもほしいです。（土曜授業、授業参観、全校集会発表学

年）    

（ご意見８）鳳至小安心メールについて、不審者情報や帰宅時間の変更など情報が早急に届く

ので、とても心強く思いますが、先日届いた全校テストの実施についてのメール

は、違和感を覚えました。全体的に、テストの結果にしばられすぎている気がし

ます。テスト前の一週間  

にその問題のみ暗記するのは、子供たちにとってあまり意味がないような気がするのですが。  

（ご意見９）全校テストリストを遅れて（１日）出すのをやめてほしいです。    

（回 答７・８・９）全校テストについては鳳至小学校の伝統となっております。大切なテストであ

ると捉え、お知らせをしました。今後はメールでの配信をするかについて評議員

会等でご意見を伺いたいと考えています。  

（ご意見 10）ゴミを平気で外に捨てる子供が多く見えます。ゴミを拾う（町の）行事を作って

ゴミを捨てることがいけないことだということを教育してほしいです。   

（回 答 10）ありがとうございます。継続して指導していきます。  

（ご意見 11）この間授業参観で学校に行きました。その時に思ったのが、子供たちの表情がど

の子も暗いなという印象を受けました。以前はもっと、目が輝いていたように感

じます。授業中もみんな静かにはしているけれど、先生の話が頭に入っているの

かな？という風に見てとれました。頭の中は全然違うことを考えているのかボー

ッとしてた子たちが目立ちました。  

（回 答 11）ご指摘ありがとうございます。今後も自己肯定感を高め、学習意欲の高まる授業

づくりを目指していきたいと思います。  

（ご意見 12）この子は〇〇やしと（悪い意味で）決めつけて、思っていても、みんなの前で口

に出してその子に言うのはやめてほしいです。いじめにつながるのでは？  

（回 答 12）ご指摘ありがとうございます。職員一同再確認をし、このようなことのないよう

に努めていきます。  

（ご意見 13）授業中に寝ている子を見かけたので、どうかと思いました。   

（回 答 13）ありがとうございます。今後も継続して指導していきます。  

（ご意見 14）今日は授業参観と６年生を送る会、２度行事があります。河井のように１月に授

業参観をするなど、保護者が学校へいくような行事は月１回にしてほしいです。  

（回 答 14）来年度はできるだけ、保護者の方が参加しやすいよう行事予定を見直していきた

いと思います。  

（ご意見 15）先生方はよくやってくれていると思います。  

（回 答 15）ありがとうございます。今後も子どもたちのために頑張りたいと思います。 

（ご意見 16）行事など参加したいのですが、おたよりの配布が遅いため休みがとれません。

大屋は２か月分の行事のおたよりらしいですが、鳳至でも何か月かまとめて

の（行事だけ）お知らせがあると助かります。  

（回 答 16）ご提案ありがとうございます。年度当初配布している年間行事予定を基本に、

行事等の変更がある場合は、できる限り早めにお知らせしたいと思います。  

※平成３０年度学校評価書（最終評価）はホームページに公開しております。ご覧いた

だければ幸いです。また印刷したものがご要望であれば学校まで申し付けください。  

 

◇離任者より 

滝井陽一   （定年退職） 

鳳至小学校勤務計９年間、鳳至っ子の笑顔と保護者・地域の皆様の多くのご支援とご助

言のおかげで多くの元気を頂きました。定年退職となりますが、最後が鳳至小学校で本当

に良かったと思います。微力ながら、今後も鳳至小学校の応援団となり支えていきたいと

思います。本当にありがとうございました。  

國守哲雄（河井小学校へ異動）  

 子どもたちと過ごした日々は楽しく充実したものでした。これからも鳳至小を応援して

います。保護者の皆様、地域の皆様ありがとうございました。  

表谷聖子（奥能登教育事務所へ） 

  元気いっぱいの鳳至っ子にたくさんのエネルギーをもらい、充実した６年間を送ること

ができました。また、保護者や地域の皆様からも多くのことを教えていただきました。あ

りがとうございました。これからも鳳至っ子の活躍を楽しみにしています。  

河元友子   (能登町立松波小学校へ異動） 

 鳳至小学校のみなさんから、いつも助けていただきながら、充実した日々を過ごすこと

ができました。本当にありがとうございました。能登町に異動することになりましたが、

これからも鳳至っ子の成長を応援しています。  

正武田奈知子（河原田小学校へ異動） 

鳳至っ子の元気さとたくましさに、やる気をもらって過ごした 4 年間でした。さらに、

保護者や地域の皆様からはあたたかくご支援とご協力を頂きました。本当にありがとうご

ざいました。これからも鳳至っ子の活躍を応援しています。  

柿田賢太郎 (新規採用）  

１年間でしたが，とても濃い学校生活を送らせていただきました。この１年，大変勉

強になり，今後の私にとって参考になることばかりでした。まだまだ力不足でしたが、

元気いっぱいの子どもたちや保護者の皆様に支えていただき頑張ることができました。

ありがとうございました。  

中田一美   (退職） 

鳳至小学校で過ごした５年間とても楽しかったです。素直でひとなつっこい鳳至っ子が

私は大好きです。これからもみなさんの成長と活躍を楽しみにしています。  

登岸陽華  （退職）    

  ３年間、本当にありがとうございました。人なつっこい子ども達の成長を間近で感じ

ることが私の毎日の喜びでした。これからもずっと鳳至小学校を応援しています。  

 山下良子 (退職）                             

  一年間、大変お世話になりました。毎日いろいろなことがあって、素直な子どもたちと

過ごすことができて、とても楽しかったです。これからもみんなの健やかな成長を祈って

います。ありがとうございました。  

 地域の皆様や保護者の皆様には、鳳至小学校の教育活動に対しまして、ご理解とご協力を

いただきましたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。  



                  

              


